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EXMO SENHOR 

CHEFE DE GABINETE DE SUA EXCELÊNCIA O 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

    S/073/2024/XIII 

 

Assunto: Requerimento – PS/Açores preocupado com perda de apoios no 

setor vitivinícola dos Açores 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Com os melhores cumprimentos, 

Horta, 5 de julho de 2024. 

 

 

O Chefe de Gabinete do Grupo Parlamentar 

 

 

 

Frederico de Melo Alves Soares 
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REQUERIMENTO 

 

PS/Açores preocupado com perda de apoios no setor vitivinícola dos Açores 

 

Considerando a crescente importância que a vitivinicultura tem vindo a assumir 

nos últimos anos, impulsionada pelo aumento da restruturação da área de vinha, 

que trouxe consigo um aumento do vinho produzido, do vinho certificado, do 

número de produtores/transformadores e de marcas e referências comerciais nos 

nossos mercados. 

Considerando o relevante trabalho já desenvolvido no seio do setor vitivinícola, em 

prol do aumento da qualidade dos vinhos produzidos na Região e que importa 

potenciar no sentido de incrementar a sua valorização. 

Considerando a necessidade de promover a diversificação no setor agrícola 

regional e o quanto a vitivinicultura contribui para isso. 

Considerando o papel que a vitivinicultura desempenha na sustentabilidade 

ambiental, na coesão social e económica, na capacidade de fixação de jovens 

agricultores no setor, contribuindo para a sua regeneração e na manutenção da 

paisagem dos Açores. 

Considerando que a manutenção e melhoramento dos apoios vigentes para o setor 

deve ser um dos pilares da estratégia para o desenvolvimento do setor, é com 

preocupação que o Partido Socialista toma nota das últimas noticias. 

No início do mês de junho os viticultores, através da Cooperativa Vitivinícola da Ilha 

do Pico, denunciaram uma perda de rendimentos devido a uma alteração ao 

parcelário das áreas produtivas. Explicaram que esta alteração, cria sub parcelas 

não agrícolas dentro da área em produção, correspondentes aos caminhos que 
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ultrapassam os 3 metros de largura, o que irá provocar uma redução significativa 

nas ajudas anuais. 

Na passada semana, os mesmos viticultores disseram que os restantes caminhos 

voltaram a ter via verde para serem candidatados aos apoios, mas que essa 

reversão não chegou a todos os produtores devido a uma falha na comunicação da 

Direção Regional do Desenvolvimento Rural, o que trará prejuízos a muitos 

viticultores. 

Os produtores de vinho da Região manifestam, assim, um geral descontentamento, 

incertezas e muitas dúvidas para as quais não estão a obter as devidas respostas e 

soluções. 

Assim, ao abrigo das disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, vem o 

Grupo Parlamentar do Partido Socialista/Açores, através dos Deputados 

subscritores, requerer junto do Governo Regional que seja prestada a seguinte 

informação: 

 

1. Os caminhos agrícolas dos viticultores vão, ou não, continuar a ser incluídos 

na área agrícola, que é passível de ser candidata a apoios?  

2. Em caso afirmativo, em que condições e quais as dimensões que irão ser 

tidas em conta? E para os viticultores que, no entretanto, fizeram a sua 

candidatura, irá lhes ser dada a possibilidade de retificarem o seu pedido 

sem serem penalizados? 

3. Qual é a razão da alteração ao parcelário das áreas produtivas ocorrer em 

plana época de candidaturas aos apoios? 

4. Quando é que o Secretário Regional da Agricultura e Alimentação vai reunir 

com os viticultores? 

5. Que negociações é que foram feitas entre o IFAP e a DRDR? 
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6. O que está este Governo a fazer para reverter e/ou atenuar esta situação 

junto do IFAP, para evitar que os viticultores saiam prejudicados? 

7. Qual é o impacto desta alteração no rendimento e desenvolvimento do setor 

vitivinícola dos Açores? 

 

Ponta Delgada, 5 de julho de 2024 

 

Os Deputados 

 

 

Patrícia Miranda 

 

 

Carlos Silva 

 

Marta Matos 

 

 

Mario Tomé 

 

José Avila 

 

 

 

Luis Vieira Leal 

 

Marlene Damião 

 

 

Andreia Cardoso 

 

 

Joana Pombo 

 

 


